

Les clefs du sol

Essentiels pour notre équilibre, jardins et potagers nourrissent notre esprit et notre corps. Nous relient à la nature qui, si nous en respectons les lois, offre sans compter fruits, légumes et fleurs magnifiques. Réalisée avec l'aide précieuse du Comptoir Semance, cette page vous donne les clés et des exemples pour y parvenir.

Jardiniers, à vos graines... Partez!

Le printemps n'est pas encore tout à fait arrivé, mais il l'est bien déjà bien dans les têtes des amateurs de jardinage. Car février est un mois important: c'est celui de la planification de la nouvelle saison, des choix à faire sur les variétés à planter et... des futures semences à se procurer.



A Uccle, le meilleur moyen de se procurer des graines cultivées localement et biologiquement, c'est de passer par la bourse annuelle de l'association Semance. Mais comment faire dans les circonstances actuelles où tout événement est systématiquement annulé? Nous avons posé la question à Valérie Charluteau et Micheline Verbauwe, membres actives de l'association Semance sur les alternatives mises en place. www.semance.be

Points Relais à partir du 15 février 2020

FERME ROSE Suzanne: 0485 785438	ORIGIN'O Place Saint Job	MIETTE Chaussée d'Alseberg, Calevoet
MOLLEKE 64, rue de la Poudrière hello@molleke. com	URBILEAF Rue des Tanneurs 0499 410 649 anne@urbileaf.be	RUE DES LIEGEOIS Gabrièle: 0478 970 640 Ixelles, quartier Flagey

3 questions à ... Suzanne Huygelen

Interview réalisée par Jonathan Avau



Bonjour Micheline et Valérie. Puisqu'il n'y aura pas de Bourse de printemps, quelle est la solution de l'association Semance? Comme en 2020 à cause de de l'épidémie de Covid-19, Semance a un plan B à proposer aux passionnés de la graine. Les sachets Semance de l'année seront disponibles à partir du 15 février. Des commandes seront placées en ligne et les livraisons se feront aux points relais choisis.

1.

Quelles sont les origines du projet Semance?

Valérie: Semance, c'est un projet qui a germé dans la tête de jardiniers amateurs du potager collectif "Hompot" en 2015 et qui souhaitent maîtriser le cycle complet de la graine à la plante. Les premiers sachets "grainothèque Hompot" sont nés, puis comme une évidence le comptoir Semance a été créé pour faire le lien entre les différents potagers collectifs. Des potagers de production propre ont émergé et une équipe solide s'est mise en place avec le soutien de nombreux bénévoles. Micheline: Le projet de Semance s'inscrit dans l'idée de gagner en autonomie en matière de semences. Rien de plus facile que de laisser "monter en graines" une partie de sa production et s'assurer d'une provision pour la prochaine saison. Quand on voit la générosité de la nature en matière de graines, nous nous sommes vite rendu compte que le partage de ces trésors allait de soi.

2.

Cette année, comme la bourse ne peut pas avoir lieu, comment les particuliers peuvent-ils se procurer vos semences?

Micheline & Valérie: Notre Bourse aux semences du printemps, moment festif et convivial, propice aux rencontres et échanges entre jardiniers amateurs nous manque cruellement, mais nous devons nous adapter. Nous allons présenter, dès le 15 février sur notre site, un catalogue des semences disponibles cette année.

3.

Au-delà de 2021, comment voyez-vous l'avenir de Semance avec les Ucclois?

Valérie: La nature nous rappelle chaque jour qu'il faut prendre le temps et savoir être patient. Semance se construit petit à petit et s'ancre année après année dans le paysage ucclois et au-delà. Les nombreux bénévoles nous soutiennent et nous confortent dans notre envie de poursuivre et de pérenniser cette belle aventure. Micheline: Notre équipe est très solidaire et bien rodée, mais surtout nous pouvons compter sur des bénévoles qui participent à nos activités; C'est un travail conséquent qui chaque année est mené à bien grâce à l'aide précieuse de cette équipe de bénévoles et nous tenons à les remercier chaleureusement.